

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 07 de abril de 2011.



EDUCACIÓN

Estatad: La investigación multidisciplinaria en agroecología

Nacional: Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, de la UNAM, entre las 44 mejores del orbe

SALUD

Estatad: Pone SAPAC en marcha operativo especial de estiaje primavera 2011

Nacional: Seguro Popular registra 30 por ciento de desabasto en medicamentos

Internacional: En Haití, la mayor ayuda humanitaria de México

ECONOMÍA

Nacional: Firman México y Perú acuerdo de integración comercial

POLÍTICA

Estatad: ¡Ya basta...! No más violencia

Nacional: En 21 estados, miles de personas exigen: ni un muerto más

Internacional: El estomas hasta la madre se propaga en Argentina y España

EDUCACIÓN

Estatal:

La investigación multidisciplinaria en agroecología

Ho se publica el texto de Hortensia Colín y Rafael Monroy del Cuerpo Académico Manejo de Unidades Productivas Tradicionales del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la UAEM. Con fecha 25 de marzo de 2011, se realizó el panel internacional La investigación multidisciplinaria en agroecología, con el objetivo de discutir la pertinencia de la investigación multidisciplinaria en agroecología, ciencia que estudia las unidades productivas poliespecíficas, importantes por su aporte a la conservación de la biodiversidad.

La Unión de Morelos, p.26, (Hortensia Colín y Rafael Monroy).

Inauguran la primera biblioteca de la Facultad de Humanidades

En entrevista, la Doctora Angélica Tornero Salinas, directora de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dio a conocer que el día de hoy la Facultad de Humanidades inaugurará su primera biblioteca con cerca de 2 mdp de inversión y estarán a disposición de la comunidad universitaria y el público que lo solicite 30 mil volúmenes y material de consulta.

La Jornada Morelos, p.16, (Hernán Osorio).

Se alistan los 12 calificados a la Universiada Nacional 2011

Del 25 de abril al 9 de mayo, 12 deportistas de seis diferentes disciplinas, todos ellos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), estarán compitiendo en la decimaquinta Universiada Nacional a celebrarse este año en el Estado de México, con la participación de poco más de 5 mil deportistas provenientes de más de 200 instituciones educativas de todo el país. Este certamen es el primer filtro para integrar la delegación que representará a México en la Universiada Mundial, que tendrá lugar del 12 al 23 de agosto próximo en la ciudad de Shenzhen, China.

La Unión de Morelos, p.44, (Salvador Saldaña Galindo).

No hay abasto de profesores de educación física en nivel básico

El secretario de educación José Luis Rodríguez Martínez reconoció que a nivel primaria se cubre al 95 por ciento la necesidad de profesores de formación física y en nivel preescolar el 80 por ciento. Lo anterior durante el acto oficial de conmemoración del Día Internacional de Activación Física el pasado 6 de abril. El funcionario explicó que a la fecha este programa se aplica en alrededor de mil escuelas y que se pretende llegar a la totalidad de los más de mil 700 planteles educativos. Dicho programa es una estrategia nacional consiste en que en todas las escuelas se realicen actividades que impliquen movimiento físico, durante media hora, todos los días, con la participación de alumnos y profesores.

La Unión de Morelos, p.12 y 24, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena) y **Diario de Morelos**, p.10 (Nelly Vázquez).

Nacional:

Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, de la UNAM, entre las 44 mejores del orbe

La Asociación Americana de Medicina Veterinaria (AVMA, por sus siglas en inglés) otorgó por siete años la certificación a la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) que la coloca entre las 44 mejores instituciones a escala mundial en el estudio de la veterinaria. Uno de los beneficios de esta certificación es que quienes egresen después de febrero de 2011 tendrán trato similar al de los graduados en universidades de Estados Unidos y Canadá para cuestiones laborales y para la realización de programas de internado y residencia hospitalaria en esas naciones, informó el director de la FMVZ, Francisco Trigo Tavera.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso).

Eduardo Bárzana García, nuevo integrante del equipo de Narro

Este miércoles José Narro Robles, rector de la UNAM, designó a Eduardo Bárzana García como nuevo secretario general, en sustitución de Sergio Manuel Alcocer Martínez de Castro, quien se incorporó a la Secretaría de Energía del gobierno federal. Uno de los retos de Bárzana García es operar, consensuar y concretar el proyecto de reforma a la institución propuesto hace unos meses por el rector, que contempla, entre otras, impulsar la internacionalización y flexibilización de la institución para favorecer la movilidad estudiantil.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso) y **El Universal**, (Nurit Martínez),
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184600.html>

De cada 100 mexicanos mayores de 15 años, 40 tienen rezago educativo: INEA

De acuerdo a los resultados del Censo de Población y Vivienda 2010, Juan de Dios Castro Muñoz, director del Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA), detalló que el rezago educativo en México se redujo de 33 millones de personas en 2005 a 31 millones y que a pesar de los esfuerzos de las autoridades existen 5.3 millones de mexicanos que no saben leer ni escribir; 10 millones no tienen estudios de primaria y 16 millones no han cursado estudios de secundaria, y destacó el caso de Sonora, donde hay 56 mil ciudadanos analfabetos, 210 mil mayores de 15 años sin primaria, y 345 mil sin secundaria.

La Jornada, p.44, (Ulises Gutiérrez Ruedas).

Bachilleres de Saltillo se unen al programa "Actívate"

En el marco del día Mundial de la Activación Física, alumnos de educación Media Superior en Coahuila se unieron al programa "Actívate" que se realizó de manera simultánea en todos los planteles del país (aproximadamente nueve mil jóvenes), en el cual durante un lapso de media hora los estudiantes realizaron ejercicio a fin de combatir el problema de obesidad que aqueja a la población. Jorge Pineda Alvarado, director del área de Procesamiento de la Información de la Comisión Nacional del Deporte (CONADE) destacó que la necesidad de estos programas surge del sedentarismo que caracteriza a la población principalmente del Norte del país que tiene arraigada una cultura alimentaria similar a la estadounidense que genera problemas de salud como el colesterol y la hipertensión, derivado de la obesidad y sobrepeso.

Milenio, (Jessica Rosales), <http://www.milenio.com/node/688579>

Trabajadores de la Narro paran labores en protesta contra rector

Ante las decisiones que ha tomado el rector Eladio Cornejo Oviedo de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro de intentar concesionar los servicios del transporte y del comedor, trabajadores administrativos de la autónoma agraria realizaron un paro de labores a lo que el líder sindical, Gustavo Lara Sánchez expuso que no levantarán el paro hasta que haya una respuesta favorable de las autoridades centrales de la rectoría.

Milenio, (Raúl Coronado), <http://www.milenio.com/node/688559>

La Radiodifusora La Voz del Pueblo Hñahñú, entre las mejores estaciones indigenistas del país

Con el propósito de dar a conocer un diagnóstico sobre la programación y audiencia de las radiodifusoras indigenistas en el país, se presentó el libro "Voces del Sistema de Radiodifusoras Culturales Indigenistas", el volumen fue coordinado por Juan Mario Pérez Martínez y fue presentado en la Sala Fernando Benítez, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Las cinco emisoras que contempla la investigación que se plasma en el libro son: XEANT, La Voz de las Huastecas, San Luis Potosí; XECARH, La Voz del Pueblo Hñahñú, Hidalgo, misma que es considerada una de las más importantes en el país; XECTZ, La Voz de la Sierra Norte, Puebla; XEGLO, La Voz de la Sierra Juárez, Oaxaca, y XEZON, La Voz de la Sierra de Zongolica, Veracruz.

Milenio, (Diego Castillo), <http://www.milenio.com/node/688727>

SALUD

Estatal:

Pone SAPAC en marcha operativo especial de estiaje primavera 2011

Para atender demandas por fugas, falta de servicio y desperdicio de agua, además de garantizar el suministro, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) puso en marcha el Operativo Especial de Estiaje Primavera 2011, integrado por brigadas de operación y mantenimiento que trabajarán las 24 horas del día, a lo que se suma el Centro de Atención Telefónica marcando al número gratuito 073, anunció el director del organismo, David Fonseca Cardona.

La Unión de Morelos, p.21, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.11, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Seguro Popular registra 30% de desabasto en medicamentos

Salomón Chertoriowski, comisionado nacional de Protección Social en Salud, reconoció que hay un desabasto de medicinas de 30% en el Seguro Popular. Dijo que hay estados como Hidalgo que tienen apenas 50% de surtido en farmacias, por lo que llamó a las entidades a alcanzar 100% de abasto. Explicó que los medicamentos que se prescriben son para más de 45.3 millones de afiliados al Seguro Popular. En el foro nacional "Salud a Farmacias II", que organizó la Asociación Nacional de Farmacias de México, A.C. (Anafarmex), el funcionario comentó que uno de los retos principales del Seguro Popular es abatir este rezago.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184596.html>.

Reportan daño sin precedente a la capa de ozono en el invierno pasado

La capa de ozono de la estratosfera, que protege a la Tierra de los nocivos rayos ultravioletas, fue dañada este invierno sobre el Ártico en una extensión no alcanzada hasta ahora. La capa protectora, que puede ser destruida por reacciones con sustancias químicas industriales, sufrió una pérdida de alrededor de 40 por ciento desde el principio del invierno hasta finales de marzo, lo cual excede la anterior pérdida estacional, que fue de 30 por ciento, según la Organización Meteorológica Mundial (OMM).

La Jornada, p.2, (Michael Mc Carthy/The independent).

Se registra temblor de 6.5 grados en Las Choapas, Veracruz

El secretario de Protección, del Distrito Federal, Elías Moreno Brizuela informó que el sismo de esta mañana fue de 6.5 grados en la escala de Richter y se registró en las Choapas, Veracruz, a las 8:11, de acuerdo con el Sismológico Nacional. Por su parte la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) informó que cinco helicópteros de la dependencia sobrevuelan la capital del país para supervisar cualquier tipo de alteración que se haya provocado en las estructuras estratégicas de la ciudad.

Milenio, (milenio.com y Notimex), <http://www.milenio.com/node/688956>

Por incendios forestales en Coahuila emiten declaratoria de desastre natural

La Secretaría de Gobernación (Segob) emitió una Declaratoria de Desastre Natural por los incendios forestales que afectan desde el 17 de marzo los municipios de Acuña, Múzquiz y Ocampo en Coahuila. A través del Diario Oficial de la Federación, la Coordinación General de Protección Civil de la dependencia precisó que la declaratoria obedece a la petición del mandatario coahuilense, Jorge Torres López, quien pidió la corroboración de los incendios forestales simultáneos ocurridos en los citados municipios. Con esta acción, precisó la dependencia, se declaran como zonas de desastre los municipios de Acuña, Múzquiz y Ocampo, por la ocurrencia de incendios forestales a partir del 17 de marzo de 2011.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/688691>

Nuevo frente frío afectará el noroeste de la República

El ingreso de un nuevo frente frío generará cielo medio nublado con lluvia, viento moderado a fuerte, así como descenso de la temperatura en el noroeste del país, mientras que la onda de calor continuará afectando gran parte del territorio, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo reportó que el sistema frontal ingresará sobre el noroeste de la República en las próximas horas y tendrá una interacción con una baja presión en niveles medios y altos de la atmósfera.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/688922>.

Internacional:

En Haití, la mayor ayuda humanitaria de México

México se involucró en el mayor esfuerzo de cooperación internacional en la historia de su diplomacia a fin de ayudar a Haití a recuperarse del terremoto de enero de 2010, señaló el miércoles el embajador mexicano Rogelio Granguillhome. El esfuerzo involucró el aporte del gobierno mexicano de ocho millones de dólares para asistir en la etapa de emergencia y la reconstrucción de ese país antillano, añadió el embajador Granguillhome ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU). El titular de la Unidad de Relaciones Económicas y Cooperación Internacional de la Secretaría de Relaciones Exteriores indicó que México estableció un puente aéreo con Haití para movilizar alrededor de 15 mil toneladas de ayuda humanitaria y personal de rescate. Granguillhome manifestó que los recursos económicos entregados mediante la "Alianza México por Haití" fueron canalizados a proyectos de fortalecimiento institucional e iniciativas de salud y educación. El diplomático mexicano añadió que en coordinación con el gobierno de Haití, México construye actualmente cinco clínicas de uso polivalente en ese país antillano. El discurso de Granguillhome fue pronunciado en la sesión de alto nivel celebrada en el Consejo de Seguridad de la ONU.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72181.html>.

Bombean nitrógeno para evitar explosión

Japón comenzó a bombear nitrógeno gaseoso a un dañado reactor nuclear, enfocando la lucha contra el peor desastre nuclear en 25 años a evitar una acumulación explosiva de hidrógeno gaseoso en la planta de Fukushima Daiichi. Los trabajadores comenzaron a inyectar nitrógeno en el recipiente de contención del reactor 1 anoche, luego de que en la mañana lograron detener una fuga de agua altamente radiactiva al mar en otro reactor en el complejo de seis reactores. "Es necesario inyectar el nitrógeno gaseoso en el recipiente de contención y eliminar el potencial para una explosión de hidrógeno", señaló un funcionario del operador de la planta, Tepco, en sesión informativa. La posibilidad de otra explosión de hidrógeno como las que afectaron a los reactores 1 y 3 al inicio de la crisis atómica, enviando altos niveles de radiación al aire, era "extremadamente baja", indicó

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72176.html>.

Alerta la OMS sobre riesgos del mal uso de antibióticos

A raíz del uso inadecuado de los antibióticos, cada vez más bacterias y agentes patógenos se hacen resistentes a esos medicamentos, advirtió la Organización Mundial de la Salud (OMS) con motivo del Día Mundial de la Salud, que se celebra este 7 de abril. A falta de medidas urgentes de corrección y protección, el mundo se dirige hacia una era postantibióticos, en el que muchas infecciones comunes ya no pueden ser curadas y vuelven a matar, dijo Margaret Chan, directora general de la OMS, en un comunicado. En los países de la Unión Europea mueren 25 mil personas al año por infecciones causadas por bacterias resistentes a antibióticos, que con frecuencia aparecen en tratamientos realizados en hospitales, informó la oficina de la región europea de la OMS, en Copenhague.

La Jornada, p. 2, (Dpa).

Japoneses reproducen retina con células madre

Los científicos japoneses Mototsugu Eiraku y Yoshiki Sasai describen en un estudio publicado en la revista Nature, cómo las células madre pueden diferenciarse y ensamblarse sin la influencia química y física de otros tejidos en una copa óptica capaz de formar la estructura característica de la retina, el resultado del estudio fue gracias a que lograron que células madre embrionarias de ratón se conviertan espontáneamente en el laboratorio en la compleja estructura a partir de la cual se desarrolla la retina y para llegar a este resultado, los investigadores utilizaron un novedoso sistema de cultivo de tejidos tridimensional.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63682.html>

ECONOMÍA

Nacional:

Firman México y Perú acuerdo de integración comercial

Un día después de que el Senado aprobó la ampliación del tratado comercial con Colombia, este miércoles se concretó la firma del acuerdo de integración comercial entre México y Perú tras cinco años de negociación, y pese a la oposición de organizaciones agropecuarias ya permite la libre importación de productos cuyo comercio afecta a productores mexicanos, como maíz, aguacate, chile seco o enlatado, plátano, ajo, cebolla, papaya, alcohol etílico, leche y frijol.

La Jornada, p.34, (Susana González G.); **Reforma**, Negocios, p.p. (Reforma/Staff) y **El Universal**, (Eduardo Camacho),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85576.html>

Televisa comprará 50% de Iusacell en mil 600 mdd: según WSJ

Televisa, la mayor cadena de televisión de México, comprará 50 por ciento del operador mexicano de telefonía móvil Grupo Iusacell, en mil 600 millones de dólares, publicó ayer el periódico *Wall Street Journal* citado una fuente cercana a la transacción. Las acciones de Televisa perdieron el miércoles 2.88 por ciento, cerrando la sesión de la bolsa local en 56.70 pesos, mientras que sus títulos en Nueva York cedieron 2.63 por ciento a 24.06 dólares.

La Jornada, p.29, (Reuters); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85567.html>; **Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/node/688475>

Cayó el dólar a su menor nivel en 30 meses

Con una ligera baja de 4 centavos de peso, la cotización del dólar cayó a su menor nivel en los últimos 30 meses y ligó su décima jornada por debajo de los 12 pesos por unidad. El Banco de México reportó que la divisa estadounidense para operaciones al mayoreo (interbancario) cerró este miércoles a 11.7836 pesos por dólar, nivel que no se observaba desde el 6 de octubre de 2008, cuando la cotización rondaba 11.7667 pesos por unidad.

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

Defiende MVS derecho a explotar espectro de la banda de 2.5 Ghz

Multivisión (MVS) defendió su derecho a explotar los 190 megahercios (Mhz) que tiene en la banda de 2.5 gigahercios (Ghz) al anunciar que tiene listos 400 millones de dólares junto con Intel, Alestra y Clearwire para desarrollar con ese espectro una de las redes para servicios de telecomunicaciones móviles más importantes del país, pero falta que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fije una contraprestación y que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) autoricen la concesión.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada y Julio Reyna Quiroz); **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85577.html>

Banca mexicana, de las más rentables del orbe

La alta rentabilidad de la banca mexicana registrada en los últimos años es producto de los altos intereses que pagan las personas físicas en el uso del crédito al consumo, advierten analistas financieros. Afirman que el sistema bancario de México, por su estructura y regulación, facilita a estas instituciones tener amplias ganancias sin incurrir en altos riesgos, y donde las matrices que no son de origen mexicano disfrutan de las utilidades generadas.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85566.html>

Despilfarran estados excedentes petroleros

Lejos de que las finanzas públicas se beneficien como resultado de altos precios de petróleo, los excedentes petroleros carecen de control y han sido utilizados para cubrir el gasto corriente de los estados, apuntan especialistas. Según las reglas presupuestales, dichos recursos deben ser etiquetados para infraestructura, pero muchas veces se utilizan en otros rubros. Los municipios deben informar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público cada trimestre sobre el uso que le dan al dinero, pero no lo hacen y no existen sanciones para castigarlo, critica Marco Cancino, investigador del Centro de Investigación y Desarrollo (CIDAC).

Reforma, Negocios, p.10, (Sara Cantera).

Desaparecen bienes raíces

Mientras que en Europa y EU los fondos de pensión invierten hasta 9 por ciento de sus activos en bienes raíces, en México sólo invierten uno por ciento, de acuerdo con datos de Credit Suisse. "Hicimos un promedio de los 100 fondos de pensión principales en Europa y EU y el promedio fue de 9 por ciento en exposición de bienes raíces. Hay un gap muy importante", comentó Ricardo Fernández, director de Banca de Inversión de Credit Suisse. Hoy, de una cartera disponible de 1.4 billones de pesos, sólo 15 mil millones se encuentran invertidos en bienes raíces, informó.

Reforma, Negocios, p.9, (Nallely Ortigoza).

POLÍTICA

Estatal:

¡Ya basta...! No más violencia

Más de veinte mil personas entre familias enteras, amas de casa, políticos, investigadores, artistas, intelectuales, estudiantes y organizaciones de todo tipo se unieron en una sola voz para clamar "¡Justicia! ¡No más sangre!". La de ayer fue una marcha de la ciudadanía, que envió un mensaje directo a las autoridades: "¡Si no pueden, que se larguen!". Los asistentes acudieron a la Marcha por la Seguridad y la Justicia, convocada por el escritor y poeta Javier Sicilia, la cual partió de la Glorieta de la Paloma de la Paz a las cinco de la tarde. Fueron más de dos horas de caminata tres paradas obligadas, la primera frente a las oficinas administrativas de la 24 Zona Militar, la segunda en las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia y la tercera frente al Congreso, para llegar hasta la plaza de armas general Emiliano Zapata. Sicilia Zardain, emplazó al gobernador Marco Adame Castillo y a las autoridades a presentar resultados para el miércoles 13 de abril y se declaró en plantón permanente hasta que no sean detenidos los responsables.

La Unión de Morelos, p.p. a 7, (Varios); **El Sol de Cuernavaca**, (Varios), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n20323639.htm>

Milenio, <http://www.milenio.com/node/688840> y **El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80038.html>

Presenta el Ejecutivo al Congreso iniciativa para creación de la Policía Única

El Secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, entregó ayer a la Cámara de Diputados la iniciativa de Ley que propone que el Estado regule por medio del establecimiento de un mando único, las Policías Preventiva y Tránsito en los municipios que así lo determinen.

La Unión de Morelos, p.9, (Ana Lilia Mata); **La Jornada Morelos**, p.5, (Miguel Ángel García y José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.11, (Antonieta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2032362.htm>

Comete CFE graves injusticias en cobros

Aproximadamente 250 personas acudieron a las instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad a quejarse por los altos cobros de los que han sido víctimas por parte de la paraestatal. Aseguran que no se niegan a pagar por el servicio de energía eléctrica, lo único que piden es pagar lo justo y que se haga responsable de los incendios en casas habitación en donde se han suscitado variaciones de voltaje, que han traído como consecuencia la quema de aparatos eléctricos.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2032351.htm>

Nacional:

En 21 estados, miles de personas exigen: ni un muerto más

Miles de personas marcharon en 21 entidades para exigir un alto a la violencia, la corrupción y la impunidad, con la consigna de que ni un joven ni una persona más mueran a manos del crimen organizado ante la pasividad y la complicidad de las autoridades. Los manifestantes salieron a las calles en respuesta a la convocatoria del poeta Javier Sicilia, cuyo hijo fue asesinado junto a otras seis personas el pasado 28 de marzo en Morelos. En Veracruz, Nuevo León, Chihuahua, Guanajuato, San Luis Potosí, Coahuila, Aguascalientes, Oaxaca, Querétaro, Chiapas, Yucatán, Puebla y Colima se concentró el mayor número de participantes, mientras en Michoacán, Durango, Tlaxcala, estado de México, Quintana Roo, Hidalgo, Tamaulipas y Jalisco decenas de estudiantes, académicos y activistas sociales portaron pancartas con mensajes como Queremos vivir en paz, No más sangre, Quiero caminar sin miedo y Ni un muerto más (...) la manifestación más numerosa se realizó en Puebla, donde participaron al menos mil personas. El contingente que asistió a la marcha estuvo integrado por familias enteras, activistas, estudiantes, universitarios, intelectuales, artistas, periodistas y diputados locales. En Oaxaca, unos 200 ciudadanos, entre ellos el pintor Francisco Toledo, marcharon de la plazuela del Carmen Alto al zócalo de la ciudad para exigir al gobierno federal modificar su estrategia de combate al crimen organizado. Decenas de universitarios y activistas marcharon en el estado de México, Jalisco, Durango, Michoacán, Tlaxcala e Hidalgo.

La Jornada, p.4, (De la redacción) y **La Jornada Morelos**, p.8, (Jaime Brito y Agencias).

Sí son nuestros muertos, no es nuestra guerra, expresaron en el mitin del DF

Esa frase dio sustento a una marcha a la que le urgía despegar de la explanada del Palacio de Bellas Artes para dar inicio a lo que fue una catarsis ciudadana y poética. Las letras, el ensayo y los versos sustituyeron a la retórica política, al discurso partidista. El destinatario de la exigencia fue quien en 2006 inició una estrategia para legitimarse. Y a más de cuatro años, con el recuento de casi 40 mil muertos de la guerra contra el narcotráfico, la gente salió ayer a las calles de la capital para decir No más sangre, fuera Calderón, Ni uno más... ¡Estamos hasta la madre! (...) Miércoles en la tarde. Eje Central. Una multitud se reúne sin necesidad de profesionales de las marchas, de aquellos que dicen dónde acomodarse; por dónde y a qué hora arranca la descubierta; quién carga el altavoz, o quién va a la vanguardia. Tampoco estaba el que distribuye las pancartas de plástico ni el que guía al contingente. Esta vez, la espontaneidad tomó el lugar principal. Apenas, los más prevenidos, repartían al paso fotocopias de propuestas y exigencias; de poemas libres; o un machote de nuevas consignas para la marcha nacional: codo con codo/ Sicilia somos todos; este gobierno/ nos hunde en el infierno; Felipe, ya es hora/ legisla la droga; los cuernos de chivo/ a nadie dejan vivo; ¿quién dio su licencia/ a toda esta violencia?/ Felipe, tu pendencia (...) A la marcha asistieron artistas y muchos ciudadanos afectados por la violencia, como la señora que tuvo que salir huyendo de la pesadilla que trajeron a su vida los policías judiciales que la secuestraron en Cuernavaca. También caminaban por el Centro Histórico estudiantes de universidades privadas que no daban crédito a las recientes declaraciones del secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, de que en siete años disminuirá la violencia porque son perversas. La violencia generada aquí es consecuencia de una estrategia mal planteada, lamentaban estudiantes de ciencia política del ITAM

La Jornada, p. 3, (Fabiola Martínez y Fernando Camacho).

Desde 2015, reducción sostenida de la violencia, vaticina García Luna

En el contexto de la 28 Conferencia Internacional contra las Drogas, Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública federal, estimó que para 2015 comenzará la disminución sostenida de la violencia generada por los grupos criminales, ya que existen estudios que han detectado que ese proceso tomó en promedio siete años a las autoridades de Colombia y Estados Unidos (Nueva York y Chicago), en tanto que México comenzó a articular sus capacidades en 2007.

La Jornada, p.7, (Hugo Martoccia y Gustavo Castillo). **Milenio**, (Alberto Morales, enviado), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184590.html>.

Acuerdan calendario para el repliegue de efectivos federales en cuatro estados

El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Miguel Alcántara Soria, informó, en reunión de trabajo con la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, que se ha definido con los gobernadores de Nuevo León, Tamaulipas, Chihuahua y Michoacán un calendario para el repliegue gradual y paulatino del Ejército, la Armada y la Policía Federal (PF) antes de tres años, condicionado a la integración de policías confiables y profesionales en esas entidades. Dijo que se hace "un calendario muy puntual para exigirles que fortalezcan a sus policías. Mientras un gobierno no atienda los problemas de seguridad será necesaria la presencia de las fuerzas federales, porque nos vamos a salir y los vamos a dejar sin PF, Ejército y Marina".Explicó que de los 31 estados y el Distrito Federal, sólo Aguascalientes ha

cumplido con más de 75 por ciento de avance en el control de confianza de sus mandos, personal operativo y gabinete con acceso a funciones o información sensible. Se le preguntó por qué el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, no ha sido sometido a ningún control de confianza desde que era titular de la desaparecida Agencia Federal de Investigaciones (AFI). Respondió que no cuenta con información para corroborar o desmentir esa información. Finalmente, afirmó que 27 estados y el Distrito Federal mantienen un subejercicio de mil 319.8 millones de pesos en el gasto para seguridad.
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Internacional:

El estamos hasta la madre se propaga en Argentina y España

Estamos hasta la madre. Si no pueden, renuncien se leía en un cartel frente a la embajada de México en Buenos Aires, adonde llegaron manifestantes autoconvocados en las últimas horas para protestar por el asesinato de Juan Francisco Sicilia, de 24 años, y otras seis personas. Fue la respuesta simbólica y conmovedora a la carta de Javier Sicilia, que da la vuelta al mundo y origina manifestaciones en varias ciudades. En Buenos Aires, los manifestantes pusieron fin al acto al colocar flores y velas en la calle afuera de la sede diplomática (...) En Madrid, Barcelona y San Sebastián se repitió el grito de ¡Estamos hasta la madre! de la violencia, de los políticos, de los criminales y de la guerra iniciada por Felipe Calderón. La concentración en Barcelona fue la más numerosa: unas 200 personas se desplegaron en la céntrica Plaza Sant Jaume, a un costado de los edificios de la Generalitat de Cataluña y del ayuntamiento de Barcelona. En una gran pancarta expresaron: Emergencia nacional. ¡Ni un muerto más! México, 40 mil muertos. En Los Ángeles, organizaciones civiles convocadas por el Frente Indígena de Organizaciones Binacionales (FIOB) y del Frente Unido de los Pueblos Americanos realizaron una manifestación frente al consulado de México para protestar por “la guerra de Calderón en contra del *narco*”, informó Bertha Rodríguez, vocera de la FIOB.
La Jornada, p.4, (Stella Calloni y Armando Tejeda, corresponsales).